



Gleichgeschlechtliche Sexualität im europäischen Menschenrechtsregime

Ein Recht auf Autonomie oder Gleichheit?

Von Dr. Navin Mienert

2026, 206 S., brosch., 74,- €

ISBN 978-3-7560-2104-8

E-Book 978-3-7489-5649-5

(Schriften des MenschenRechtsZentrums der Universität Potsdam, Bd. 50)



Die Arbeit untersucht den Schutz gleichgeschlechtlicher Sexualität in den europäischen Menschenrechten als Grundfrage des Verhältnisses von Gleichheit und Autonomie. Ausgehend von einer rechtsphilosophischen Analyse von Sexualität und Geschlecht rekonstruiert sie die Rechtsprechung des Europäischen Gerichtshofs für Menschenrechte zur Homosexualität und legt

die Spannung zwischen freiheits- und gleichheitsrechtlichen Ansätzen offen. Darauf aufbauend entwickelt sie einen Vorschlag, der den Schutz gleichgeschlechtlicher Sexualität über ein Verständnis geschlechtlicher Gleichheit als Hierarchisierungsverbot systematisch erfasst.

Digital verfügbar auf [inlibra.com](https://www.inlibra.com)

Bestellen Sie im Buchhandel oder versandkostenfrei unter nomos-shop.de | Kundenservice +49 7221 2104-222 | service@nomos.de

Alle Preise inkl. Mehrwertsteuer



Nomos



Gleichgeschlechtliche Sexualität im europäischen Menschenrechtsregime

Ein Recht auf Autonomie oder Gleichheit?

By Dr. Navin Mienert

2026, 206 pp., pb., € 74.00

ISBN 978-3-7560-2104-8

E-Book 978-3-7489-5649-5

(Schriften des MenschenRechtsZentrums
der Universität Potsdam, vol. 50)

In German



This study examines the protection of same-sex sexuality in European human rights law as a fundamental question of the relationship between equality and autonomy. Starting with a legal-philosophical analysis of sexuality and sex, the study reconstructs the European Court of Human Rights' case law on homo-

sexuality, revealing the tension between liberty- and equality-based approaches. Building on this, it proposes a systematic approach to the protection of same-sex sexuality based on the concept of sex equality as a prohibition of hierarchy.

Available digitally at [inlibra.com](https://www.inlibra.com)

Available in bookstores or free of shipping costs at [nomos-shop.de](https://www.nomos-shop.de) | Customer Service +49 7221 2104-222 | service@nomos.de

All prices include VAT



Nomos